

La vie du réseau

Zoom sur *La Chouette*, le nouveau magazine des élèves de l'ISAE-SUPAERO

Ce projet de magazine mensuel commun à tous les Supaériens est né d'un besoin de communiquer autrement — plus efficacement je l'espère — sur toutes les avancées de clubs ou d'organismes gravitant autour de l'Institut.



*Comme le souligne Alexis, *La Chouette* a pour objectif de toucher et rassembler l'ensemble des étudiants de l'Institut, qu'ils soient étudiants du cursus classique, alternants ou masters, en leur permettant de communiquer et de prendre part à un projet commun.*

Nous espérons maintenant avec Anaïs, qui a repris la charge de l'édition du magazine suite à mon départ en césure, que *La Chouette* réussira également le tour de force de réunir à nouveau tous les membres de l'école, étudiants, personnels et alumni, autour de fiertés et de symboles communs. La crise sanitaire dont nous semblons sortir a laissé derrière elle une fracture sociale qu'il serait extrêmement dommageable de ne pas refermer. Un nouveau vecteur de cohésion amusant à partager, mais également instructif, tel que ce magazine mensuel pourrait selon moi œuvrer en ce sens.

J'avais également à cœur d'évoquer certains dysfonctionnements de notre chère école, certainement mis au grand jour lors de l'épidémie mais qui sont malheureusement plus profonds... Je parle notamment de l'intégration déficiente des double-diplômés en 2^{ème} année de cursus qui constitue alors une promotion à part entière dans la promotion de départ, ce qui marque selon moi une division sociale regrettable au sein de celle-ci. J'ai été de plus vraiment déçu - et je ne pense malheureusement pas être un cas isolé - par la qualité d'enseignement de certains intervenants lors de ma scolarité à l'école... Tout le monde ne sera évidemment pas d'accord avec moi, et tant mieux car cela pourrait constituer le début d'un débat potentiellement constructif pour la progression continue de l'ISAE-SUPAERO. Je pense sincèrement que ne pas aborder ces problèmes, pourtant bien visibles pour beaucoup, ne conduira finalement qu'à les aggraver, et c'est donc aussi en cela que *La Chouette* se montrera parfois critique, mais sans jamais manquer de courtoisie, de bienveillance et de volonté commune d'avancer ensemble.

Nous avons de très belles raisons d'être fiers de notre école, et sans volonté aucune de flatter les lecteurs de l'*ISAE*dre, je pense que la force du réseau des alumni en est vraiment une. Malgré les complications en ces temps pour vous rencontrer, c'est bien grâce à l'un d'entre vous — Merci Yannick ! — que j'ai trouvé un stage...

La Chouette espère donc relever les défauts de notre école pour créer le dialogue, et ainsi pouvoir continuer d'afficher ces succès et réussites qui nous passionnent tant et nous rendent si fiers d'avoir en commun cet emblème, celui de l'ISAE-SUPAERO. À cette fin vous êtes d'ailleurs tous invités à contribuer.

Jusqu'à présent, cette volonté fonctionne très bien comme moteur du projet ! De nombreux étudiants souhaitent prendre part à l'écriture du magazine à chaque édition, et se montrent très enthousiastes à son égard. Le seul regret que nous puissions avoir est de ne pas pouvoir le partager en version papier avec nos 3A en césure loin de l'Institut, ou avec les alternants en entreprise hors de Toulouse, avec qui nous souhaitons partager le plus possible la vie associative riche offerte sur le campus. C'est pourquoi nous avons décidé de publier une version pdf sur le site de l'Association des Élèves, dans la rubrique des adhérents à l'association.

Via ce magazine, les étudiants peuvent également discuter de sujets d'actualité, de thématiques qui leur tiennent à cœur, témoigner et même débattre sur des sujets de leur choix. Cela leur permet de s'ouvrir davantage, de discuter de thématiques auxquelles ils n'ont pas l'habitude de se confronter même s'ils sont intéressés. En effet, les discussions offertes à l'ISAE-SUPAERO, lors de conférences par exemple, sont très orientées aéronautique, spatial, ingénierie et environnement en général, ce qui est parfaitement justifiable par la formation que nous suivons. Cependant, nombreux sont ceux désireux de s'investir plus largement dans la vie en société, plus simplement de "parler d'autre chose" que des sciences que nous côtoyons au quotidien. Si cette opportunité peut être offerte par la vie associative sur le campus, avec des clubs techniques plus appliqués que les cours théoriques que nous suivons, des clubs sportifs entretenant un esprit d'équipe et de soutien, des clubs artistiques nous ouvrant à la culture, et des événements étudiants nous permettant de partager des moments en commun, il manque cependant toujours une réelle scène d'échange d'opinions et de débat. En effet, même s'il existe un club de débat, rares sont les élèves qui souhaitent (ou peuvent) s'investir sur une longue durée, rares sont ceux assez à l'aise à l'oral pour tenir un débat, et enfin peu nombreux sont les élèves qui en sont spectateurs. La sphère d'influence reste ainsi très modérée. L'opportunité offerte par *La Chouette* est celle de livrer une discussion à laquelle la participation peut être ponctuelle, anonyme, et écrite, ce qui facilite grandement l'échange.

Son objectif est de permettre aux étudiants de resserrer les liens en mettant en valeur leurs activités dans les clubs, leurs réussites, compétences, expériences, mais aussi leurs peurs et leurs opinions. De les rassembler autour de la fierté de faire partie d'une école d'excellence dont la vie associative est si riche, dont la vie étudiante est ouverte au monde extérieur et au collectif.

Anaïs Corompt (élève 1A)

N°40

Alexis Avrillier (élève 2A)

Page 6